
身为领导干部，往往处在顶层

设计与一线指挥的“结合点”、理解

决策与执行落实的“夹心层”，既是

指挥的领导，又是执行的中坚，组织

信任度高、部署期望值大，可以说，

工作吃紧、岗位吃劲，想干好很不容

易，想干出色更不容易。我以为品

格、思维、意识这三个关键词对于我

们履好职、尽好责非常关键。

一要悟“担当”。一段时间来信

奉“洗碗越多，摔碗越多”“为了不

出事，宁可不干事”的积弊比较严

重。客观讲，做事哪能没风险、成事

哪能不斗争？习总书记强调，“面对

大是大非敢于亮剑，面对矛盾敢于

迎难而上，面对危机敢于挺身而

出，面对失误敢于承担责任，面对

歪风邪气敢于坚决斗争”。

二要思“担当”。毛主席讽刺，

“人一当官就容易假”。工作短平

快，追求迅速出成果、立即见效果

本没有错，但如果缺乏艰苦的思想

准备，在管长远、见效慢的工作上

不愿意下苦功夫、实功夫、细功夫，

就容易“成就”了自己，伤害了单

位。

从思维角度讲，领导干部要善

于塑势。一要突破思维惯性谋势。

二要保持积极主动造势。三要灵活

方式方法聚势。这就谈到了意识带

动，领导干部要勇于创新的问题。

一方面要有创新意识，要冲破观念

束缚。有时候我们有创新的观念和

意识，但很难做出创新的行动和举

措。究其原因，还是在创新思想上

把自己禁锢了，不能打开思路大胆

的去想象，不会带着挑战的精神去

开创。一方面强调与时俱进、通达

知变，一方面却把本本当标准，把

“经验”当规律。超越别人是创新，

超越自己也是创新。适应时代发

展，真的迫切需要我们从一切不合

时宜的思维定式、固有模式、路径

依赖中解放出来，冲破老观念、老

方法、老规矩、老经验的束缚，以观

念的更新引领变革的脚步。小平同

志讲，“不能书上没有的，文件上没

有的，领导没讲过的，多做一件事，

一切照搬照抄”。我们要明白，相关

规定是起“兜底”作用，而不是“上

限”要求。

另一方面敢于走新路，要勇于

研究解决新问题。近年来，不少新

情况新问题大量涌现，需要我们领

导干部深入研究。解决这些问题，

既是理论的创新，也是实践的创

新。需要我们发扬我党理论联系实

际的优良作风，既开阔视野又不跟

在别人后边亦步亦趋，既开动脑筋

又不脱离实际好高骛远，始终坚持

客观、全面地观察分析问题，始终

坚持务实求实的态度解决问题。要

敢于承担挫折风险。创新是对旧事

物的否定和突破，必然会给传统观

念和思维方式带来强烈的冲击和

影响，不可避免地会遇到一些抵制

和反对，必然会带来许多意想不到

的风险和挑战。作为领导干部，要

抛弃个人私心、舍弃个人私利，从

公心出发、从党性出发，凡对工作

有利的，都有责任拿出党员领导干

部应有的魄力，敢于突破一些“权

威”、承担一些“非议”、甚至经历一

些“委屈”，大胆试、大胆干，在不断

试错中追求成功。
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黄宏志：财务数字化转型的领军人物

人 物 ·专题

策划：黄浩

邮箱：huanghao@xmwb.com.cn

随着数字化浪潮的不断涌动，
企业的运营模式和管理手法都在发
生深刻的变革。在今天的企业界，
财务数字化转型已经成为众多企业
的首要议题。现任耐克公司匡威亚
洲区财务总监———黄宏志，就是一
位在财务数字化转型中起到关键作
用的领军人物。她通过细致的分析
和超前的视角，为企业引入了先进
的财务分析工具和方法，不仅大大
提高了决策的科学性，更为企业未
来的稳健发展提供了坚实的后盾。

财务分析升级———从
传统到现代

首先，我们讨论了财务分析的
传统方法与现代方法的区别。“传统
的财务分析通常是基于财务数据，数
据量较小，侧重在解释已发生的业务
结果。而现代的财务分析更基于业财

融合的数据，数据量大且来源多样
化，侧重在预测未来以给与企业运营
指导。”黄宏志解释道。通过引入
       等数据分析软件，她的团
队成功地实现了财务数字化转型，为
业务部门提供了更为快速、准确的数
据分析和建议。她进一步补充：“数字
化不仅仅是一个工具或软件，它更是
一种思维方式。它要求我们从不同的
角度审视问题，从经验主义转为基于
数据来进行决策，并在不断变化的环
境中做出快速的反应。”

财务数字化转型———

赋能企业运营升级

数字化，这个曾经被视为“未
来”的词汇，如今已经成为各大企业

竞相追逐的焦点，但如何实现数字
化，无疑又是一大挑战。黄宏志作为
财务团队的中流砥柱，正是用行动
给这一挑战赋予了答案。谈及这一
转型，黄宏志强调，数字化并不仅仅
是引入一套新系统或工具，更是一
次全面的思维升级。她希望团队不
只是被动地接受数据，更要主动地
去深入挖掘、解读，从而为产品、营
销、运营等策略提供更有力的支持。

在她的引领下，财务团队开始
大力投入到财务数字化转型的深度
探索中。例如，为了更好地实现业财
融合，与业务团队合作通过      
  建立了多个业财数据融合的报
表和仪表板，可以快速获取关于市
场数据、产品表现和特定运营指标

的全面视图。这些仪表板使各部门
能够及时获取信息，并迅速识别机
会和问题，在运营中进行必要的调
整，确保实现财务目标并与战略目
标保持一致。在数字化的支撑下，各
部门之间的协同更为流畅，决策过
程更为迅速，这使得公司能够在瞬
息万变的市场中迅速调整运营策
略。当被问及未来的规划时，黄宏志
笑称，数字化只是开始，财务管理升
级之路未来还有更多可能性等待去
探索。

在谈及未来时，她展现出了坚
定的信心：“数字化转型是一个持续
的过程，我们仍然有很多工作要
做。”她表示，未来的财务分析将更
加侧重于利用人工智能、大数据等

技术，进行更为精准的预测和决策。
她还强调了团队合作的重要性。在
数字化转型过程中，她多次牵头跨
部门合作，与各部门共同确定战略
方向，确保数字化转型的成功实施。
最后，她对所有财务工作者提出了
建议：“数字化转型不仅仅是技术上
的变革，更是思维方式的转变。我们
需要不断地学习、探索，用新的方法
来应对未来的挑战。”

这次的专访让我们深切地感受
到，数字化转型背后的推手，正是像
黄宏志这样的领军人物。他们用自
己的智慧和努力，为企业的发展打
下了坚实的基础，引领着财务分析
走向一个崭新的未来。

（袁涛）

电梯作为现代化建筑中必不可
少的运载工具，其安全性和可靠性一
直是国家和民众关注的焦点。近年
来，为了确保电梯产品的质量和安全
性能，越来越多的国家标准落地实
施。上海优玥新材料科技有限公司董
事长兼总经理王玮深耕市场多年，带
领企业打造出硬核聚氨酯缓冲器产
品，实现企业高质量发展，并始终关
注和致力于行业标准化建设，助推电
梯部件行业的健康发展。

    年，王玮开始自主创业，正
式布局电梯行业新材料领域。凭借着
卓越的管理能力，他带领公司在电梯
行业新材料研发制造领域不断取得
重大突破，瞄准世界头部电梯客户，
以高品质产品与服务通过高要求供
应链的锤炼，扩大市场的同时也反向
提升企业的产品研发和生产制造能
力，企业不仅市场价值倍增，其生产
的聚氨酯缓冲器产品更是远销海内
外，与多个欧美头部整梯企业建立长
期合作关系。目前，除了在中国市场
风生水起外，产品还远销东南亚、中
东、欧洲、澳大利亚等多个国家和地

区，客户涵盖通力     、奥的斯
    等欧美头部整梯企业。

以成为聚氨酯缓冲器行业世界
第一为愿景，王玮将企业创新研发能
力作为发展核心引擎。建立了强大的
研发团队，并与华东理工大学材料学
院建立长期研发合作关系，还和澳大
利亚昆士兰大学仿真实验室建立合
作研发项目。目前，其系列产品在耐
候性能、缓冲吸能性能等多个方面均
达到了世界水平，并已申请多项发明
专利保护。

企业发展蒸蒸日上，作为行业专
家特别是聚氨酯缓冲器领域的权威专

家，王玮也密切关注国内行业发展态
势。在他看来，目前我国聚氨酯缓冲器
行业普遍存在企业产品性能参差不齐
的问题，尤其是在产品耐候性方面，差
异极大，多次批量召回事故极大影响
了行业的整体健康发展。虽然国家高
度重视标准化建设，在最新颁布的电
梯部件国家标准中加强了对聚氨酯
缓冲器的性能要求，但是在具体的执
行细节方面还有空白。因此，急需一
部符合聚氨酯缓冲器本身产品特性
的行业标准来规范行业发展。今年 
月，应中国电梯行业协会邀请，王玮
参与了中国聚氨酯缓冲器行业标准

制定委员会的工作，与其他委员会成
员一起制定我国第一个专门针对电
梯聚氨酯缓冲器的行业标准。期间，
全国专家通过多次会议进行分享交
流，王玮将企业研发以及行业经验毫
无保留地进行分享，与专家一起建议
要大幅度加强聚氨酯缓冲器在使用寿
命方面的行业标准，并提出了具体的
性能要求和检验标准。目前，他和专家
们的该项提议已经在 月份行业第二
次全体会议上通过。王玮表示，在各方
的共同努力下，随着行业标准的进一
步完善，相信我国聚氨酯缓冲器行业
将会实现健康快速发展。 （刘俊杰）

王玮：以标准化建设助力行业可持续健康发展

强化担当作为、强化工作落实
———谈谈领导干部如何强化思想引领

郭栋


